

## RESUMEN

En la actualidad, la problemática de la trata de personas está causando gran impacto, ya que es un delito considerado como la esclavitud moderna, donde las víctimas son sometidas a tratos inhumanos y convertidas en objetos para poder ser explotadas con el fin de generar dinero a costa de sus vidas.

En Bolivia este problema no pasa desapercibido, ya que se han registrado casos de trata de personas. Esto genera gran preocupación, debido a que la mayor parte de las víctimas son niños, niñas y adolescentes, que son captadas con fines de explotación sexual, laboral, extracción de órganos, mendicidad forzada entre otros.

Tomando en cuenta la gravedad de este problema, se llevó a cabo un programa de prevención sobre la trata de personas, el cual va dirigido a estudiantes de secundaria de 16 a 18 años de edad. Este tiene la finalidad de informar y fortalecer conocimientos acerca de cómo es el proceso y la captación de personas con fines de explotación.

Luego de hacer una revisión teórica respecto al tema se procedió a la realización de una propuesta de programa virtual, adoptando la modalidad online, como alternativa y en reemplazo a la Práctica Institucional, en consideración a la pandemia del COVID-19, la cual impide todo tipo de aglomeración como método medida de prevención.

El programa incluye catorce sesiones que están enfocadas a enriquecer y brindar información sobre lo que es la trata de personas. De igual manera, se procedió a elaborar un instrumento el cual permitirá al futuro facilitador evaluar el nivel de conocimiento que tienen los estudiantes; este deberá aplicarse al inicio del programa y en su culminación, para valorar el impacto del programa de prevención.

## INTRODUCCIÓN

La trata de personas es un problema que tiene gran relevancia social, debido a que es uno de los delitos que atenta contra la integridad de los seres humanos, utilizando todo tipo de violencia, transgrediendo los Derechos Humanos y, en el peor de los casos, provocando la muerte de personas para la extracción de órganos con fines de comercialización. Todo esto conlleva a que haya conflictos y temores al no estar garantizada la seguridad de una persona cuando no tiene conocimiento sobre el tema, quedando así vulnerable al existir la posibilidad de convertirse en una futura víctima de trata.

El objetivo del Programa de Prevención Virtual es el poder informar qué y cuáles son los fines de la trata de personas. De esta forma se pretende generar en los estudiantes de secundaria, una mayor comprensión acerca de esta problemática, además indagar sobre cuál es el nivel de conocimiento de los estudiantes acerca de este tema y posteriormente llevar a cabo la implementación del programa que tiene contenidos orientados a esta temática, que permitan profundizar la capacidad de entendimiento y generar en ellos momentos de reflexión para analizar sobre la importancia y consecuencias que puede generar este tipo de delito.

El Programa de Prevención Virtual está estructurado en cuatro capítulos, que se desarrollan de la siguiente manera:

**Capítulo I:** Este capítulo hace referencia al planteamiento y justificación del problema, donde se aborda la importancia de la problemática.

**Capítulo II:** Aquí se presenta el objetivo general y específico del Programa de Prevención Virtual sobre la Trata de Personas, que se desea alcanzar.

**Capítulo III:** Expone la conceptualización de las diferentes variables del tema de trata de personas.

**Capítulo V:** Aquí se desarrolla la metodología, donde se hace la descripción de la práctica y sus respectivas fases, las características de la población beneficiaria, los métodos, técnicas, materiales y el programa que se utilizará para la prevención.